

## Cuadro Sinóptico

Nombre del Alumno: Mitzy Yuliana Escobar Martínez.

Nombre del tema: Teorías y métodos de la bioética.

Parcial: 2do Parcial.

Nombre de la Materia: Bioética y Profesionalismo.

Nombre del profesor: Mónica Elizabeth Culebro Gómez.

Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en Nutrición.

Cuatrimestre: 5to Cuatrimestre.

18 de febrero de 2023, Comitán de Domínguez, Chiapas

# TEORÍA Y MÉTODOS DE LA BIOÉTICA

## Principales corrientes de la bioética

Utilitarismo

El utilitarismo no es egoísmo, más bien es generosidad, ya que en cualquier circunstancia procura el beneficio para el mayor número de personas (Jeremías Bentham 1748-1832; John Stuart Mill 1806-1873)

Marxismo

Considera como valor aquello que permite construir la sociedad sin clases o lo que respeta la estabilidad de la sociedad sin diferencias socioeconómicas (Marx K. 1818-1883)

## Fundamentos de la bioética

Ética de mínimos

De nivel 1 (como nivel público) lo constituyen los principios de —no maleficencia|| y —justicia|| y los establece como una ética de mínimos, la cual se puede exigir de manera coercitiva. Corresponde a la ética del deber y de lo correcto y corresponde al Derecho (mediante la participación del Estado).

Ética de máximos

De nivel 2 (como nivel privado) lo constituyen los principios de —autonomía|| y —beneficencia|| y los establece como una ética de máximos, la cual depende del sistema de valores de cada persona. Corresponde a la ética de la felicidad y de lo bueno. Son los mínimos exigibles para una convivencia de manera pacífica para no caer en lo inhumano.

## Bióetica

Críticas de ponderación

La principal crítica que ha recibido la ponderación de los principios es la de caer en una resolución de los conflictos totalmente subjetiva. En relación a la ponderación es que cuando nos encontramos ante un conflicto moral, la posible ponderación no se da a nivel de principios. En realidad, son los bienes —que los principios o las normas morales tratan de proteger— lo que valoramos y ponderamos en esos casos.

Críticas de especificación

La mayor crítica apuntada es la posibilidad de realizar especificaciones que llevan a conclusiones morales contrarias en un mismo caso. La especificación ha recibido un menor número de críticas respecto a la ponderación. Es lógico, pues de algún modo cualquier sistema moral ha de contar con un modo de especificar sus normas, de clarificar las indicaciones generales para los ámbitos concretos de actuación.

## Resolución de problemas entre conflictos

Médica

Algunas de las cuestiones que se trata son las relativas al principio y al final de la vida, las relacionadas con el genoma, la experimentación biomédica, los trasplantes de órganos, el consentimiento informado, la confidencialidad, el empleo y la conservación de productos y partes del cuerpo humano, la distribución de los recursos sanitarios

Fundamental

Partiendo de la premisa de que —el hombre es capaz de hacer su mismo futuro de relaciones humanas, supuesta siempre la libertad de acción, y de configurar su propio mundo exterior, a lo que habría que añadir sus condicionamientos ético. Ésta es la misión de la bioética.

Aplicada

Analiza diversos problemas y dilemas éticos que se plantean en áreas específicas de atención y promoción de la salud. La Bioética ha ampliado su campo de aplicación en los últimos años y ha desarrollado tanto un bagaje teórico como herramientas prácticas en nuevas y diversas áreas del cuidado de la salud.

## FUENTES DE CONSULTA

*Teorías y métodos de la bioética.* (s. f.). [Libro electrónico]. En *Libro de Bioética y Profesionalismo UDS* (pp27-58.). Recuperado el 14 de febrero de 2023 de <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LNU/9f5c73f07c91588ef9acea062198c470-LC-LNU506%20BIO%C3%89TICA%20Y%20PROFESIONALISMO.pdf>